
ARQUIDIOCESIS DE FRIBURGO  QUIERE  PROMOVER  EL 

COMERCIO  JUSTO  REGIONAL Y GLOBAL 

- 18.06.2015 - Encíclica Laudato Si: Motivación para un nuevo estilo de vida 
 
Friburgo / Roma. La Arquidiócesis de Friburgo considera la Encíclica del Medio 
Ambiente del Papa Francisco como una gran motivación para otros pasos hacia un 
mejor cuidado del medio ambiente y del clima y hacia un estilo de vida nuevo, menos 
consumista. La Arquidiócesis ya está comprometida con un éxito comprobable a través 
de sus medidas a favor del cuidado del clima, como informó la Arquidiócesis el jueves 
18 de junio en Friburgo; primero se quiere analizar con mucho cuidado la Encíclica y 
evaluar las consecuencias prácticas: No sólo en Friburgo, sino también con expertos en 
el Perú, porque la Arquidiócesis de Friburgo mantiene desde hace casi 30 años una 
Partnerschaft con la Iglesia Católica del Perú.  

Dentro de la Partnerschaft podrían jugar un rol más importante acciones comunes a 
favor del cuidado de la creación. Perú es considerado, por su diversidad biológica, como 
un “paraíso” – pero el país sufre fuertemente las consecuencias del cambio climático 
(calentamiento global, reducción de los glaciares de los Andes, catástrofes naturales) y 
estándares del medio ambiente de bajo nivel  con los cuales el gobierno quiere 
promover más inversiones extranjeras. El Papa Francisco invita con su Encíclica 
Laudato Si a un nuevo diálogo sobre la manera de cómo debemos formar conjuntamente 
el futuro de nuestro planeta: “Nosotros necesitamos una conversación que nos una a 
todos, porque los desafíos de la situación ambiental que lo vivimos y sus raíces 
humanas nos interesan y nos tocan a todos.” 

Consejo Diocesano de los Laicos: "Hacia una Diócesis del Comercio Justo" 

 
Con una visión hacia la Iglesia Universal se demuestra además un compromiso mayor 
hacia el Comercio Justo en la Arquidiócesis de Friburgo – para productos de países 
lejanos pero también de la región. Mons. Stephan Burger, Arzobispo de Friburgo, 
encargó al Consejo Diocesano de los Laicos que elaboren propuestas concretas para la 
viabilización de una idea semejante. El Consejo Diocesano quiere convertir la 
Arquidiócesis de Friburgo en una “Diócesis del Comercio Justo”. Muchas instituciones 
católicas son ya ejemplos, ya que sobre todo, las instituciones educativas como la 
Academia Católica, el Seminario de la Arquidiócesis y muchos colegios ya practican el 
ahorro de energía así como la compra de productos del Comercio Justo o de la 
producción ecológica de la región: “Con esto ellos ya cumplen de una manera especial 
con el principio del actuar solidario.” Sin embargo todavía no está tan difundida la 
compra justa de productos comestibles en comparación con actividades de ahorro de 
energía que tiene mucha mayor aceptación. Por esta razón el Consejo Diocesano 
promueve fortalecer lo existente y articularlo para que “el impacto del conjunto de 
pequeños pasos puede crear conciencia”. 



A futuro, la Arquidiócesis va a promover que en las Unidades Pastorales, instituciones, 
grupos y movimientos se utilice más productos del comercio justo. Martina Kastner, 
Presidenta del Consejo Diocesano de los Católicos, dice: “El Papa Francisco nos ha 
fortalecido en la idea de que en la Iglesia Universal y la cooperación por el desarrollo no 
va el óbolo en primer lugar sino que la gente pueda vivir gracias a su propio trabajo." El 
Papa Francisco advierte que no se trata de una ecología superficial o aparente que 
promueve un cierto adormecimiento y una falta de responsabilidad y estrategias que 
mantienen nuestro estilo de vida y de producción y de consumo. Se quiere fortalecer en 
la Arquidiócesis productos del comercio justo global que no se producen aquí (café, té, 
plátanos, etc.)  - así como la compra de productos de la región: Así se podría ofrecer en 
las reuniones te o café del comercio justo así como jugos y agua mineral de la región. 
“Ya que también los campesinos de Friburgo deben conseguir precios justos para su 
trabajo y sus productos (ej. fruta, leche, carne)”, explicó Kastner. 

Arzobispo Stephan: “No descansar sobre lo alcanzado” 

 

 
A pesar de los éxitos que se ha logrado en la Arquidiócesis de Friburgo en relación al 
cuidado del clima, no se quiere descansar sobre lo alcanzado. “Nosotros vamos a seguir 
con nuestro camino a favor del medio ambiente. Ya que se trata sobre todo de una 
cuestión de justicia, de tratar cuidadosamente los recursos del mundo”, afirmó Mons. 
Stephan Burger el jueves en relación a la nueva Encíclica, donde el Papa Francisco 
intenta “unir a toda la humanidad en la búsqueda hacia un desarrollo sostenible e 
integral ya que sabemos que podemos cambiar las cosas.” 

Notas tomadas y traducidas de la página web de la Arquidiócesis de Friburgo por Jürgen Huber 


